

「生徒が元気！先生が元気！保護者が、地域が元気！上中から元気を発信！」上甕中学校キャッチフレーズ

**自主
練習
協調**

灯台

学校だより 10月号
平成29年10月31日発行
〒896-1201 薩摩川内市上甕町中甕 191-1
薩摩川内市立上甕中学校
TEL:09969-2-0014 FAX:09969-2-0041

後期生徒会始動

9月29日の後期生徒会役員改選選挙を経て、10月16日に新生徒会役員の任命式が行われました。新生徒会長に2年生の家吉真央さん、副会長に1年生の中尾歩さんが任命されました。「あいさつがきちんとできる学校にしたい。」「みんなが元気になれる学校にしたい。」といった2人の思いが語られました。先輩方が築いてきた良き伝統を守りながらも、柔軟な感覚で新しい取組にもぜひ挑戦し、上甕中学校を盛り上げていってほしいと思います。

【立ち会い演説会もがんばりました！】 【投票箱へ】

川薩地区新人総体

10月11日から12日まで2日間に渡り、卓球と剣道の川薩地区新人総体が開催されました。本年度は、卓球部男子と剣道部の人数が足りずに出場が危ぶまれましたが、他校との合同チームを編成することができ、団体戦への出場を果たすことができました。しかも、宮之城中学校と合同チームを組んだ卓球部男子はBパート優勝。海陽中学校と合同チームを組んだ剣道部は、見事決勝トーナメントに上がり、団体3位と素晴らしい成績を残しました。また、卓球2年男子シングルスでは内山翔斗さんが5位、1年男子シングルスでは岩下聖也さんが2位、女子団体も優勝チームに惜敗するという、予想以上の結果に、今後の期待が高まる大会となりました。

【優勝目指します！】 【お互いを信じて】 【1点にこだわる】

【礼に始まり礼に終わる】 【一瞬の隙を狙って】 【見事入賞！】

経験は宝。交流は自他理解と成長。

校長 鬼塚富貴子

平成15年4月、私は2人(中2、小3)の息子を連れ十島村立口之島小・中学校に教頭として着任しました。正直、それまでトカラ列島のことはほとんど知りませんでした。当時の児童生徒は我が子を含め12名、職員は10名でした。私は、初めての「教頭職」「小中乗り入れ授業」に正直戸惑うことばかりでした。それまで、中学校で保健体育を教えてきた私でしたが、小学生への授業は初めてでした。私は、小中学校の体育と中学校の社会を受け持ちました。凄く困ったのが、ネット型、ゴール型、ベース型の集団実技でした。特別ルール(例：バレーボール2対2)の学習を試みましたが、私は、生徒に本ルールを経験させたい気持ちが心の底から湧いていました。トカラ列島は甕島と同様、高校がありません。中学校卒業後は親元を離れ、高校生活をおくります。甕島という「島立ち」です。私は、考えぬいた末、個の技能向上と地域人材を活用した人数確保に取り組むことにしました。難題は、地域住民等の参加です。授業は、個別指導で技能向上第一に努めました。小1～小6年と中1～中3の授業では、いつでもある程度の対戦ができるように、子供たちに危機感をもたせ、体幹を意識させての活動に努めました。各種目の技術では10段階に区切り、反復練習等で到達できる技術を児童生徒に示しました。例えば、キャッチボールができれば10回できたら10点です。難易度と点数制で100点チャレンジカードを作成しました。

放課後になると、生徒が職員室の先生方に声をかけるようになりました。「〇〇先生、良ければキャッチボールの相手をお願いできませんか」とか、「柔道の相手をお願いできませんか」などでした。エネルギー溢れる中学生は、全力でプレイする相手がいると、生き生きと活動することが改めて分かりました。そこで、体育授業に、男性や女性職員に入ってもらい、練習相手や対戦相手の確保に努めました。その後、校長先生の了解を得て、婦人会や青年団等に週1回(金曜夜)に体育館を開放すること。そして、児童生徒と地域住民とのスポーツ交流をはじめたいことを説明して協力者の名簿作成に努めました。子供たちも島内放送やチラシを作成し、一生懸命呼びかけました。夜間開放初日、体育館に人が集まるたびに、子供たちの喜ぶ声と来場者の温かい眼差しに、一歩前進できた達成感を得ることができました。その後、夜間開放を皮切りに、年1回の地域、保護者、学校(児童生徒・職員)による三者ソフトボール大会、運動会での合同表現活動(ソーラン節)に発展していきました。夜間開放では、7時から8時までは、卓球とバドミントンの個人戦、8時から9時までは6人制のバレーボール対戦でした。運動会時期は、表現練習に当てました。踊り(鬼塚担当)と和太鼓(養護教諭担当)のダブル演出で、運動会を皆で盛り上げることになりました。正直、観客より踊り手等が多く、口之島の高齢化を痛感しました。しかし、高齢者も嬉しそうでした。先月、南日本新聞主催の学校新聞コンクールで本年度の一番は、口之島小・中学校の「タモトユリ」でした。極小規模校の活躍に心から拍手を送りたいです。

最後に、先日の上中祭では、生徒と先生方の活躍に胸が熱くなりました。舞台発表と展示発表にどれだけの時間と努力、人の支援があったのでしょうか。当日は100名を超す来場者に、感謝の気持ちでいっぱいでした。私の教頭職は口之島から、校長職は甕島からの出発です。共通は、職員・保護者・地域住民の人柄と結いの精神、学校に対する期待とふるさとへの誇りと情熱です。学校行事、PTA行事、地域行事は全て大切な行事です。経験は宝。交流は自他理解と成長につながることを決して忘れてはなりません。現在、様々な行事を通して、成長する生徒一人一人がまぶしく、そしてとても可愛いです。これからも生徒の成長を温かく見守りたいと思います。

第12回上中祭

10月22日に第12回上中祭が行われました。その日は衆議院選挙の投票日。更には台風21号の接近が重なり、来場者数が心配されましたが、最終的には100名を超える保護者や地域の方々が参観してくださいました。英語暗唱や各学年の劇、職員や保護者も巻き込んだの全校合唱など、感動に溢れる上中祭となりました。隣の里中からも生徒や職員の方々が参観に来場してください、改めて多くの方々に支えられて開催できた上中祭であることを確認することでした。

1年【歌や踊りあり】2年【先生も参加】3年【圧巻の演技】

【英語暗唱】 【展示コーナーも大好評！】

<来場者の感想から>
〇一生懸命さと笑顔に上中から元気をたくさんいただきました。今回日曜日の開催で、多くの方々に御覧いただき、皆さんへお届けすることで、人と人とのつながりを強めることができたと思います。合唱も歌やダンスを混ぜてレベルアップしていました。見ごたえ、聴きごたえのあるパフォーマンスをありがとうございました。感動をありがとうございました。

【練習も真剣に】 【皆を元気にしたい思いを演奏で】

11月の行事

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	県民週間自由参観日(～7日)	14	火	後期生徒総会
〃	〃	身体計測(男子)	16	木	食に関する指導(1、2年生)
2	木	身体計測(女子)	17	金	防犯講話
〃	〃	薬物乱用防止教室(3年生)	19	日	甕大明神マラソン大会
7	火	充実期交流郷土料理教室	20	月	薬剤師来校(環境衛生検査)
8	水	3年実力テスト(～9日)	22	水	校内持久走大会
10	金	3年授業参観(思春期教室)・PTA	27	月	校内人権旬間(～12/9)
11	土	健康相談週間(～17日)	28	火	三者相談(～11/30)
14	火	スクールカウンセラー来校	29	木	2学期末テスト(～12/1)

お 礼

●上中祭には足下の悪い中、また、選挙投票日にも関わらず、多くの御参観をいただき誠にありがとうございました。

お知らせ

●11月1日～7日は県民週間「授業自由参観日」です。是非ご参観ください。

受 賞

●地区新人総体戦卓球
男子団体Bパート～優勝 1年男子個人戦2位～岩下聖也 2年男子個人戦5位～内山翔斗
●地区新人総体戦剣道 男子団体3位
●県図画作品展市審査
【特選】家吉真央・濱邊香乃・岩崎隼人・中尾歩
【入選】野口優花・梶原愛樹・川畑響希・柁木琴奈・中尾蓮夢
●平成29年度鹿児島県統計グラフコンクール
【佳作】柁木琴奈・家吉真央

おめでとう！

上甕中PTA準会員 随時募集！！海風・学校便り等をお届けします。(年会費1000円) 詳しくは上甕中学校(教頭)まで